

"ILUSTRACION POPULAR"

BIBLIOTECA NACIONAL MEXICO
de paso, y un día revolucionario, el cual, con el tiempo y el dinero, podía llegar a ser un compañero en el cuerpo diplomático.

El extraordinario éxito que este semanario tuvo en su primera época, nos obliga a emprender nuevamente su publicación, como lo ofrecimos al suspenderla en aquel tiempo. La aceptación de entonces dependió, sin duda, de la preferencia que dimos a los asuntos nacionales, a la literatura y a los grabados oportunos, no obstante que teníamos menos elementos de los que tenemos ahora; seguiremos el camino de entonces, mejorando—aunque de hecho está mejorada—esta publicación, puesto que hoy consta de doce páginas, y hemos llegado a lo más que puede llegarse en cuanto a colores en las prensas rotativas.

Esta clase de publicaciones populares, por el precio que las pone al alcance de todos y fáciles en su circulación, por los asuntos de que tratan, han alcanzado en otros países un éxito superior a todas las esperanzas, porque el público encuentra en ellas, a precio insignificante, todo lo que en otras revistas, que muy frecuentemente sólo superan en la clase del papel, se obtiene a precio de libro y no de periódico de ocasión.

Al emprender de nuevo estos trabajos, hemos preparado muchas y verdaderas sorpresas para los lectores, a quienes nos permitimos la libertad de encomendarles que se decidan desde el primer número a formar colección, porque cada semestre tendrán un tomo valiosísimo por el texto, por los grabados y por las novedades que ofrecemos.

Somos conocidos ya como editores, y por eso usamos de parsimonia al ofrecer, seguros como estamos de que este semanario será un verdadero triunfo periodístico.

Lo más interesante, por ahora, es llamar la atención sobre que la "ILUSTRACION POPULAR" se reparte gratis a todos los suscriptores de "EL IMPARCIAL" que han pagado anticipadamente el valor del trimestre, si re-

ciben el periódico directamente de nuestras oficinas, o el mes anticipado, si lo reciben de nuestros agentes en cualquier punto de la República; y sin embargo de esta determinación que es firmísima, remitiremos los primeros cuatro números de la "ILUSTRACION POPULAR" a todos los suscriptores, sin excepción, aunque no hayan cumplido con el requisito que indicamos, para que sea conocido uno de los regalos que venimos anunciando con anticipación. Después de los cuatro números referidos, sólo se enviará a los que hayan pagado anticipadamente en las condiciones dichas.

PICOTEANDO

Comentarios del día

Se supo por las calles que a Sánchez Azcona, cuyo delito de estafa confirmó un tribunal americano, ofreció una comida casera el abogado de Washington, Sherburne Hopkins, el cual, según el "Herald," es "especialista en asuntos revolucionarios." Dos Ministros, Federico Mejía, del Salvador, y Sánchez Latour, de Guatemala, asistieron a la comida, no teniendo empacho en codearse allí, a pesar de todos los pesares, con un señor Membrano, agente de Bonilla, quien le ha ofrecido que cuando derribe al Presidente Dávila, de Honduras, lo nombrará Ministro en los Estados Unidos. Se han apresurado los diplomáticos del Salvador y Guatemala a expresar que asistieron al "comelitón" por mera casualidad, pues el asunto que los llevaba al local del banquete no era absolutamente comer con Juan Sánchez, y que, por lo tanto, su presencia allí no puede de ningún modo considerarse como una descortesía para México. La excusa es aceptable, y nadie que sea sensato puede reprochar a Mejía y a Sánchez Latour, que ya que la "casualidad" los había llevado al sitio donde se agasajaba al benefactor de los niños pobres, aprovecharan la ocasión para satisfacer el apetito y para saludar,

Un furibundo partidario del leader de marras, quiero decir, de Parras, afirmaba anoche que si los revoltosos no triunfan, es porque "se les ha acabado el carbón." Si es así, extraña que no se les haya ocurrido quemar a Madero, porque, en efecto, "para tener carbón" no hay más que quemar un leño.

Hoy es el beneficio de Gaona; pero no sólo de él, sino también de los dueños de fondas y restaurantes, y de los cocheros y conductores de autos que harán su agosto, colaborando con el diestro leonés, en la magna obra de aligerar los bolsillos de los buenos habitantes de México.

Con la crinolina, nuestras abuelas parecían conos truncados de base inferior, y el tiempo, que todo lo vuelve al revés, ha hecho que, con los grandes sombreros y las faldas amarradas, parezcan ahora las mujeres conos truncados también; pero con el vértice hacia abajo.

Acaba de ponerse a la venta, en Madrid, la carne de caballo. La noticia interesará particularmente a las pobres bestias de tiro de esta ciudad, las cuales, si se aceptara su carne en México, tendrían un porvenir más halagüeño, pues es sin duda preferible dejar de padecer y servir de alimento, a pasar años y más años sufriendo hambres y frios, para ir a terminar, a la postre, en una plaza de toros, aunque la muerte de los caballos sirva entonces para un quite magistral del mismísimo Gaona.

Con el escarmiento que hizo hace ocho días el Gobernador, enviando a Belén a los revendedores de boletos de toros, es de esperarse que hoy estos pequeños comerciantes, se dedicarán a otras industrias, como sacudir el polvo de los zapatos o abrir las portezuelas de los coches, lo cual, aunque menos productivo, es más honesto, y, sobre todo, menos peligroso.

Como México está a siete y mil y pico de pies sobre el nivel del mar, con sólo que los aviadores de la próxima "semana de aviación" suban algunos metros, habrán establecido un "record" muy aceptable de altura.

Un periódico de esta capital, cuyo nombre se había olvidado ya completamente, trata, en estos últimos días, de aumentar su tiro siquiera a un centenar de ejemplares, para lo cual ha admitido la colaboración de un politicastro cuya especialidad fué siempre dirigir cartas abiertas a personajes a quienes no conocía, y que, naturalmente, menos lo conocían a él. Las cartas, en esta ocasión, ocupan hasta dos planas del periódico, con lo que el editor se frotará las manos de contento al ver que, con ese material, ya no tiene que gastar en redactores. Lo malo es que el público dice que pagar dinero por cartas, sólo se usa en el Correo.

Traz-oz-Montes á secas, y entonces fué Troya! Los demás ediles se indignaron, y no consintieron que la villa, aunque república, perdiera su realeza. Con lo que ha sucedido algo de aquel refrán: "Gracias a Dios que soy ateo."

Con la reforma monetaria de Portugal, que hará desaparecer los "reis," bajará seguramente la mortalidad de los viajeros brujas por aquel país, que antes no era raro que se cayeran muertos de susto al oír que se les cobraba por una comida veinte ó treinta mil "reis."

Refiere un periódico americano que un jefe de policía, encargado de la averiguación de algún crimen, fué reconvenido por sus superiores por no haber logrado descubrir nada sobre el asunto, y que, para disculparse, dijo: "No he podido saber nada, porque los reporters están enojados conmigo y no me dan noticias."

Lo que no dice el colega es si su ingenuidad le valió un ascenso.

En España, al decir de la prensa de Madrid, se acabarán en breve los mendigos. En cambio, en México prospera la industria mendicante, y no se pueda atravesar por las calles céntricas, sin una bocina de automóvil para los menesterosos, que han encontrado en la mendicidad el medio de vivir sin gastar el vigor de sus músculos.

Una suscritora, firmada "Becerrita," escribió al "Imparcial", consultando una pomada para suavizar el cutis. El comentario se impone: ¡Becerrita con piel fina! hay que pasar la consulta al veterinario de Redacción.....

En esta época de levantamientos y de mañanitas frías, resulta más agradable no levantarse y permanecer acostado, haciéndose entrar el chocolate a la cama.

—Mire usted, dice un maderista: Si Madero tuviera veinte mil hombres, tomaba a México.

—Sí, contestamos nosotros, y si México tuviera veinte mil locos, no sería un país, sino un manicomio.

Continuación del idilio Elkins-Abruzzos

Los idilios principescos van a tener continuación.

Murió el rey Leopoldo de Bélgica, y se realizó la boda de su hija, la princesa Clementina, con el príncipe Víctor Napoleón. Ahora ha muerto el senador yanqui Elkins. Sabido es que su bellísima hija estuvo a punto de casarse con el duque de los Abruzzos.

La familia real de Italia estaba ya dispuesta a transigir y a hacer princesa a la joven millonaria; pero el padre tenía

exigencias; entre ellas, nada menos que la del cordón de la "Anunziata," que le confería título de primo del Rey. Las negociaciones quedaron suspendidas. Es probable que se reanuden ahora.

Negra de raza y blanca de alma

En el jardín del convento que los benedictinos de Muhlach tienen en el Tirol, ha muerto sor Eloísa, negra de raza y blanca de alma.

Era hija de un jefe negro de tribu del Africa Central. En una batalla de tribus, los enemigos victoriosos la redujeron a la esclavitud. Fué la favorita resignada de otros jefes.

Después fué vendida en Egipto y entró en un harén del Cairo. Los misioneros austriacos la compraron y la convirtieron al cristianismo.

La gratitud de la pobre esclava fué tan grande, que se consagró por entero a la religión, y toda su vida ha sido un poema de virtud y de abnegación.

¿No ha de cesar el flirteo en los teatros?

En Alemania se ha puesto a la venta un papel sedoso, satinado, especial para imprimir las partituras y los libros de las óperas y de las obras de concierto, a fin de que en las audiciones no moleste el ruido que producen las hojas al volverse.

Porque hay que advertir que en Alemania, y aun en Francia, en los conciertos Colonne y Lamoureux, no sólo está prohibido el entrar y salir en la sala durante la audición, sino que "debe doblarse las páginas lo más silenciosamente posible."

Nuestro público teatral, ó mucha parte de él, no entiende de esas cosas. Llevar partituras y libros explicativos, ¿para qué? No hacer ruido, es decir, vivarse de charlar, de reír, de "flirtear" durante la audición..... ¡imposible!

Eso sería ir a rendir tributo al arte. Y de lo que se trata es sencillamente de pasar el rato.

Esposas japonesas y suegras niponas

Las madres japonesas cuando casan a una hija, la aconsejan de la siguiente manera:

Desde el momento en que seas casada, dejas de ser mi hija.

Obedecerás en adelante a tus suegros como hasta ahora has obedecido a tus padres.

Tu esposo será tu solo dueño.

Serás humilde y limpia.

La estricta obediencia de una mujer a su marido es la más noble virtud que puede poseer.

Serás siempre amable con tu suegra, porque andando el tiempo serás suegra tú también.

No serás nunca celosa, porque así matarás la afición de tu marido hacia ti.

Si tu marido comete una injusticia, no

por eso la has de cometer tú. Se paciente, ten calma y háblale noblemente.

No habies demasiado, no hables mal de tus vecinos y di siempre la verdad.

Levántate temprano, acuéstate tarde, no duermas siesta, bebe poco y hasta los cincuenta años no visites reuniones públicas.

No consultes jamás con las adivinatoras ni consientas que te digan la buenaventura.

Serás económica en la administración de tu casa.

No frecuentarás el teatro con gente de más edad que la tuya.

No te vistas nunca de colores vivos llamativos. Al contrario, siempre has de vestir modesta, sencillamente.

Si tu padre es rico, no hagas jamás alusión a sus riquezas delante de la familia de tu esposo.

Sociedad de viejas alegres

La alegría no debe ser privilegio de la juventud; debe acompañar al hombre en todas las edades.

En los tiempos modernos parece que se han trocado las tornas. Los jóvenes se muestran alicaídos y melancólicos; los viejos jocundos y calaverosos.

En Los Angeles se ha fundado la "Sociedad de las viejas alegres."

Las señoras fundadoras se jactan de ser las más jóvenes entre las viejas: aunque tienen una edad respetable, no la ocultan, pues se enorgullecen de conservar intacta la juventud del corazón.

Véanse las máximas sobre las cuales fundan su alegría estas viejas.

"El buen humor es la primera fuente de una juventud perpetua. La vida es eterna. La muerte, tal como se la concibe ordinariamente, no existe."

"Los seres vivos no desaparecen, pasan de un mundo a otro. No debe pensarse mucho en las enfermedades, en la desgracia, en la muerte."

"Así como lo semejante atrae a lo semejante, así la expansión continua de los sentimientos y de las ideas dulces y tiernas, acaba por volver el carácter hacia la dulzura y la bondad."

"Por estas razones, estad siempre de buen humor y no os dejéis dominar por la tristeza."

Para ser admitida en esta sociedad es preciso presentar un certificado de optimismo inalterable y haber llegado alegremente a la edad de sesenta años.

Llenadas estas condiciones, la candidata tiene que esperar a que una de las socias esté las piernas, porque el número de asociadas es limitado.

Precocidad artística como la de Mozart

En el teatro de Amberes se estrenó un drama en dos actos titulado Jutta Sanden. Su autor, Margarita Zoellner, de catorce años de edad.

A los once publicó un tomo de poesías que hicieron furor. Se ha hecho una segunda edición.

Esta precocidad recuerda la de Mozart, que componía sonatas a los cinco años.

En Portugal hay una población que se llama Villa Real de Traz-oz-Montes. Su Municipio es republicano y ha celebrado el triunfo del nuevo régimen, agotando su provisión de cobetes y chinampinas. Pero se le ocurrió a uno de los ediles republicanos el nombre de la población, quitándole el calificativo de "Real" y llamándola